

○ 質問番号 1 番 市長公室関係

議席番号 19 番 三尻中学校 <sup>たかはし</sup>高橋 <sup>あかね</sup>茜 議員

「あついぞ！熊谷」への参加について

政策調査課

熊谷市内では、「あついぞ！熊谷」という地域の気候にあったイベント等  
していますが、それについて私達中学生は何かできることはありますか。

## ○ 質問番号 2 番 総合政策部関係

議席番号 8 番 熊谷東中学校 <sup>たてかわ</sup> 建川 <sup>まき</sup> 蒔 議員

### 合併の効果について

### 企画課

去年の10月1日に、熊谷市と大里町と妻沼町は合併しました。なぜ合併したのですか。また、来年の2月に、江南町も合併するそうですが、合併でよくなる点はどこですか。私は熊谷市がもっと大きくなってほしいと思うのですが、どうお考えですか。

議席番号 28 番 妻沼東中学校 <sup>ふじかわ</sup> 藤川 <sup>ゆうき</sup> 祐樹 議員

### 地域の特色を活かしたまちづくり計画について

### 企画課

昨年10月に旧大里町・妻沼町が熊谷市と合併し、さらに江南町も合併すると聞いています。そこで、合併前のそれぞれの地域にあった特色を活かした計画があれば、全体の発展につながると思います。実現に向けて、地域の特色を把握すること、そして他の地域の特色との組み合わせ方が重要になると思います。

旧熊谷市を基点として、それぞれの地域独自の物を他の地域に運搬したり、その地域独自の物同士の長所を参考に、新たな物をつくったり、手段はいくつもあると思います。地域の特色について、今の僕は、無知に近い状態で、具体的な提案はできないのですが、もしこのような計画があるのなら教えてください。

議席番号 31 番 小島中学校 <sup>あかいし</sup> 赤石 <sup>きょうこ</sup> 香子 議員

### 小島地区への「ゆうゆうバス」の乗り入れについて

### 企画課

私の学校では、総合的な学習の時間に、バスを使って熊谷に行くことがよくあります。しかし、小島にはバス停がありません。学校から一番近い刀水橋の所の「古戸川岸」のバス停まで、二キロメートルも歩かなくてはなりません。しかも熊谷駅に行くには行きだけで約五百円、往復約千円もかかってしまい、子どもにとっては、とても不便で大変です。しかし、川の向こうの聖天様までは熊谷駅まで百円で行ける「ゆうゆうバス」が通っていることを聞きました。私はその時、そんなバスがあることも知りませんでした。

そこで、その「ゆうゆうバス」というバスを小島にも通していただけないでしょうか。そうすれば、総合的な学習の時や部活の試合で、熊谷ドームや運動公園に行く時など、バスを利用して、安く、安全に行くことができます。

## ○ 質問番号3番 市民部関係

議席番号3番 富士見中学校 <sup>こやま まなみ</sup> 小山 愛美 議員

熊谷駅近くへの無料駐輪場の設置について

安心安全課

最近、熊谷駅の近くの道にある点字ブロックの上に、たくさんの自転車が止められています。その道は、とてもせまく、目の不自由な方はもちろん、老人の方、体の不自由な方、小さな幼児にとっても危険です。なぜ、駅の近くに止めるのか、という理由の中にこんな例があげられます。「駅まで家が遠く、自転車で駅まで通勤するが、有料の自転車置き場しかない。毎日お金をはらうのはいやだから道にとめてしまおう。」という考え方です。私は家から駅まで近いので、歩きでも十分行けますが、この前友達と電車に乗るということで家から駅まで自転車で来た子がいました。私たちは自転車置き場を探しましたが、有料しか見当たらず、止めてはいけないあの場所に止めてしまいました。そこで、実行するには難しい提案だとは思いますが、駅の近くに広い無料の自転車置き場をつくることで、この問題が解決できるのではないかと考えました。どうでしょうか。

議席番号7番 熊谷東中学校 <sup>すずき すぐる</sup> 鈴木 優 議員

地域の美化活動について

市民活動推進課

僕たちの住んでいる熊谷市は、緑が多く自然に囲まれています。それも地域の人が美化活動に積極的に取り組んでいるからだと思います。ですが、どこでどんなことをしているのかわからないので、活動に参加したことがありません。これから計画されている活動があれば教えてください。

議席番号11番 大麻生中学校 <sup>おおいだ ゆか</sup> 大井田 有香 議員

横断歩道や歩道橋の設置について

安心安全課

私が質問したいのは、横断歩道及び歩道橋の設置についてです。私たちの通学路にある十字路交差点には、三方が横断歩道、一方が歩道橋という場所があります。交通量も多く普段から注意している交差点ですが、特に横断歩道のない歩道橋下を自転車で渡る人がいて、危険だなと思っています。このように交通量も多く危険だと感じる交差点への横断歩道や歩道橋の設置について熊谷市としての考え方を教えてください。

議席番号14番 中条中学校 <sup>さかもと りょう</sup> 坂本 亮 議員

交通事故対策について

安心安全課

最近、防災熊谷の放送で交通死亡事故が多発していることをよく耳にします。熊谷市内にはいくつかの国道をはじめ多くの幹線道路が走り、交通量の多い所となっています。

私が部活動などで、他校に出かけるときに、自転車を利用しますが、車や歩行者との接触の危険を感じます。これは自転車を運転している人だけでなく、ドライバーや歩行者など多くの人を感じていることだと思います。

交通事故を減らし、大切な命を守るために何らかの手立てが必要になるのではないのでしょうか。私は車道、歩道だけでなく、自転車道の整備も積極的に進

めていくべきだと思います。車優先社会から、弱者である歩行者や自転車を守ることが大切ではないかと考えます。その他にも、交差点ではより多くミラーを設置したり、電灯の数を増やし、ドライバーから歩行者をより見つけやすくした方がいいのではないかと考えます。熊谷市として何か対策がありましたらお答えください。

## ○ 質問番号 4 番 福祉部関係

議席番号 9 番 玉井中学校 <sup>つつい</sup>筒井 <sup>なほ</sup>菜穂 議員

熊谷市ジュニアリーダーについて

こども課

熊谷市では、子ども会を卒業した中一から熊子連球技大会やカルタ大会を手伝う「ジュニアリーダー」というものがあり、私も参加しています。熊谷市では、どのくらいの人数のジュニアリーダーが活動しているのですか。また、ジュニアリーダーとして私が活動しているのは、熊子連球技大会と、カルタ大会の二つなのですが、もっとジュニアリーダーの活動を増やしてもよいと思います。たとえば、市主催の行事のお手伝いなど、どんどんジュニアリーダーを活用して、市の行事を盛り立てることができるのではないのでしょうか。ただし、そうするためには、ジュニアリーダーをもう少しトレーニングする必要があります。今後、ジュニアリーダーの活動を広げていくための考え方はありますか。

議席番号 23 番 大幡中学校 <sup>いづか</sup>飯塚 <sup>ようへい</sup>洋平 議員

高齢者にやさしい公共交通機関について

長寿いきがい課

大幡地区は妻沼県道や407号など大きな道路が通っていますが、唯一の公共の乗物であるバスの停留所がとても遠くて利用することがきびしい状況です。私たちは自転車などで行動できますが、私の祖母などは、だんだん自転車での行動がきつくなってきており、仮にバス停まで歩いていくとなると15～20分かかります。また、バス停まで自転車で行くとなると、置き場に困るので、病院、駅、銀行、市役所、図書館などを利用しづらくなっているのが現状です。たとえば祖母のような高齢の方々を対象とした、シルバータクシーや少し大きめの車を利用した乗合タクシー（バス）に、年間一定額を補助したりできないのでしょうか。また、バス停のそばなどの店舗を利用して自転車置き場にするなど、高齢の方々にやさしい対応を考えてもらえないのでしょうか。

## ○ 質問番号5番 環境部関係

議席番号4番 富士見中学校 <sup>なかむら</sup>中村 <sup>ゆうすけ</sup>祐輔 議員

### 暑さ対策について

### 環境政策課

全国でも暑さで有名な熊谷市ですが、これは都市部によるヒートアイランド現象の影響で埼玉県も気温が上昇するためだと新聞で読んだことがあります。気温を下げるために全国各地の町で打ち水を行って成果をあげているようです。僕も夏休み中に庭や道路に水をまいてみましたが、狭い範囲では効果が得られませんでした。打ち水は町全体で行った方が成果が上げるのだと思いました。

また、家の近くに今年から休耕田になった場所があるのですが、この休耕田に水が張ってあった頃はここから涼しい風が吹いてきました。このような休耕田に水を張っておくなど、涼しくするための有効活用ができないのでしょうか。他にもインターネットで調べてみると吸水性のあるアスファルトのあることを知りました。そのアスファルトをどんどん利用していけないのでしょうか。暑い熊谷の夏を環境に配慮しながらも涼しく過ごせるような工夫が大切だと思いますが、どうでしょうか。

議席番号5番 大原中学校 <sup>こやま</sup>小山 <sup>りえ</sup>理愛 議員

### 路上喫煙マナー条例について

### 廃棄物対策課

9月の市報で「路上喫煙マナー条例が施行されます。」という記事を読みました。特徴のひとつとして、「個々の喫煙者のマナー向上により条例の目的を達成しようとするもので、違反者に対する罰則は設けていない」ということがあげられています。罰則があるから仕方なくルールを守らなければいけないということではなく、一人ひとりの気持ち（こころ）=マナーで迷惑喫煙をなくそうという試みはすばらしいと思います。私は熊谷駅正面エリアは塾へ行く都合でよく目にするので今後、この路上喫煙マナー条例によってどう変わっていくかとても楽しみです。そこで、この条例を制定するに至った経緯と条例に対する市長の思いをお聞かせください。

議席番号10番 玉井中学校 <sup>なかにし</sup>中西 <sup>ゆうすけ</sup>祐介 議員

### ゴミの収集について

### 環境美化センター

ゴミの収集について質問します。現在、熊谷市では週2回しか燃えるゴミを集める日がありません。一方、深谷市においては、平日は毎日燃えるゴミを収集しているそうです。私は週2回の収集だと、1回分のゴミの量が多く、収集場に入りきらず、たまに道路にまでゴミが出ていて、学校へ行く子どもたちや会社に向かう大人たちがとても迷惑そうにその収集場の付近の道を通っているのを見かけました。こういうことがあるとカラスなどがゴミ袋を破り、道路にゴミが広がり市民の人たちにとっても迷惑なことになります。ゴミのないきれいな熊谷市にするため、平日は毎日燃えるゴミを収集するとよいと思っているのですが、市長のご意見をお聞かせください。

議席番号25番 大里中学校 <sup>かとう</sup>加藤 <sup>ゆきえ</sup>友希恵 議員

**ゴミの散乱防止について**

**廃棄物対策課**

熊谷の環境について質問します。最近街でポイ捨てされたゴミを多く見かけます。ゴミがあることによって、カラスが放置されたゴミを荒らし、街が汚くなります。すると街の雰囲気が悪くなり、観光などで熊谷にいらっしゃった方へのイメージダウンにつながると思います。熊谷市ではこのようなゴミを少なくするための対策をとっているのですか。

## ○ 質問番号6番 産業振興部関係

議席番号1番 荒川中学校 <sup>かみばやし</sup> 上林 <sup>つよし</sup> 幹 議員

人にやさしい商店街について

商業観光課

僕は、小学校の頃から、野球をやっていますが、先日もグローブのひもを直すのに、大きな遠いお店に行かなくてはなりませんでした。最近では、商店街のお店がどんどん少なくなってきました。だから僕たちはデパート等に行くこととなります。自転車や車に乗れる人はそれでもいいかもしれませんが、しかし、お年寄りは大変だと思います。中には足の悪い人もいるかもしれません。「昔は、近所に、魚屋も八百屋もあってとても楽だったけれど、今は車で連れて行ってもらわないと買い物もできない。」と僕の祖母も行っていました。駅の周辺は、若い人の洋服のお店と飲み屋さんばかりです。もっとお年寄りと僕たちの買い物がしやすい、そして、挨拶しあえる、商店街を増やしてほしいです。

議席番号26番 大里中学校 <sup>ちかやま</sup> 近山 <sup>けいすけ</sup> 圭祐 議員

大里地域への大型店の進出について

商業観光課

大里は田畑が多い地域です。しかし、田畑が多い分、スーパーやレストランが少なすぎるので、本や食べ物、その他の物を買うためには親と一緒に鴻巣や市街地などに遠出をしなければなりません。よって、その日、買いたいものも次の日になってしまいがちです。以前、僕の家近くでも大きな建物の建設をしていたので大型スーパーができると思っていたら、別の建物ができてしまいとても残念でした。ですから、大里の近場に大型スーパーなどが進出する予定はないでしょうか。

議席番号30番 妻沼西中学校 <sup>ふくしま</sup> 福島 <sup>りょうすけ</sup> 涼介 議員

活力ある農業について

農業振興課

僕たちの住む妻沼地域は、利根川に育まれた肥沃な土地に恵まれていて、その土地をいかした農作物の栽培を行っている農家が多くあります。それらの品質は県内のみならず、全国的に認められている素晴らしいものです。しかし、最近では作物を作らず雑草が生い茂っている農地が見受けられます。それは、専業農家が少なく、農業従事者も高齢化が進んでおり、若い年代の後継者が不足しているという現状があるためだと考えられます。農業という職業に将来性や魅力を感じられないからではないでしょうか。これは個々の農家だけの問題ではなくなってくると思います。未来に向け時代の変化に対応し、活力ある農業を取り戻すために、市としては何か対策をお考えなのではないでしょうか。教えていただきたいと思えます。

## ○ 質問番号7番 都市整備部関係

議席番号13番 中条中学校 <sup>きただ</sup>北田 <sup>あいり</sup>愛理 議員

駅周辺等の緑化計画について

公園緑地課

私の住んでいる中条地区では、田んぼや畑などさまざまな緑があつたりしてとても人にやさしく感じるのですが、熊谷駅に近づくにつれて建物が多くなり、反対に緑が少なく感じられます。それに、交通の面でみると便利なのですが、私の視線から見ると、緑が少なく住みやすい環境ではないと思います。私は植樹ボランティアをしたことがあります。たくさんの人たちと協力し木々を植えました。緑を増やすと地球はとても喜ぶと思います。たとえ一本の木でもです。そこで、私が考えたのはもっと緑を増やすことです。そのようにすることで私たちの未来が今以上に明るくなってくると 생각합니다。質問です。熊谷市内の特に駅周辺等の緑を増やす計画はあるのでしょうか。また、あるとしたらどんな計画なのでしょうか。植樹ボランティアなど、私も緑を増やすお手伝いをさせていただければと思います。

議席番号17番 別府中学校 <sup>たの</sup>田野 <sup>じゅんのすけ</sup>準之助 議員

プールの排水溝改修工事について

熊谷運動公園施設管理事務所

安全対策についての質問です。今夏、埼玉県ふじみ野市で小学生がプールの排水溝に吸い込まれるという、大変痛ましい事故が起きました。私もプールで排水溝の穴を見て、「こんなのに吸い込まれたら、ひとたまりもないよなあ」と思い、吸いこまれたらと思うとなんだかぞっとしました。

さて、あの事故以来、いくつもの市町村が慌ててプールの検査をして、いくつかのプールは閉鎖してしまったのはご存知のとおりですが、熊谷市もプールを工事したと聞きました。これはやはり、排水溝の改修工事だったのでしょうか。

議席番号29番 妻沼西中学校 <sup>えもり</sup>江守 <sup>きよこ</sup>小夜子 議員

妻沼体育館の改修について

妻沼運動公園施設管理事務所

旧妻沼町には、とても立派な町民体育館があります。私は小学校のときスポーツ少年団のジュニアバレーをやっていたのですが、その体育館で妻沼大会をやりました。両サイドに観客席があり、とても気分が盛り上がったのを覚えています。

また、産業文化祭では様々な妻沼の野菜や特産物が展示されて、多くの人々が集まったりしました。

しかし、アスベストが使用されているということで、今では全く利用できない状態になっています。私の妹もジュニアバレーをやっているので、是非妻沼の体育館で試合をやらせてあげたいと思っています。

今後、改修をして使用できるようになるのでしょうか。

## ○ 質問番号 8 番 教育委員会関係

議席番号 2 番 荒川中学校 <sup>まつもと</sup>松本 <sup>まりな</sup>麻里奈 議員

### 安全な通学路について

保健体育課

私は運動部に所属しています。1年を通して延長練習があり、家に帰るころにはもう暗くなっています。部活動が終わると通学路を通り下校するのですが、街灯があまりなく細い道に入ったりすると真っ暗で周りがよく見えません。特に冬になると日が短くなるので怖い思いをしています。

また、暗いだけでなく歩道がせまいというところも心配です。歩いていて車が通るとぶつかってしまわないだろうかと思ってしまうところもあります。

これからの熊谷のまちづくりとして、街灯をつけたり歩道を広くしたりと安全な道をつくっていただけないでしょうか。

議席番号 16 番 吉岡中学校 <sup>ながい</sup>長井 <sup>けんご</sup>謙吾 議員

### 吉岡地区へのスポーツ広場の設置について

保健体育課

僕の提案は、野球や、サッカーなどができる広い場所を吉岡地区にもつくってほしいということです。吉岡は、田んぼが多くて遊べる広い場所がほとんどありません。だから部活動以外では、スポーツがほとんどできません。そういった理由で部活動がない日は、家でごろごろしている人が多いと思います。家でごろごろするのならば、外で思いっきり体を動かした方がいいと思います。そこで吉岡地区にもスポーツのできる広い場所をつくってほしいと思います。

議席番号 22 番 奈良中学校 <sup>みうち</sup>見内 <sup>のぶゆき</sup>伸之 議員

### 校庭の芝生化について

保健体育課

学校の校庭は全て土でおおわれています。体育の授業や部活動で転んだとき、けがをしやすいです。だから僕は全ての学校の校庭で芝生を使ってもらいたいと思います。水溜りもできにくいし、いろいろなスポーツも快適にできます。また、校内の緑化にもつながると思います。学校の校庭に芝生を使ってもらえないでしょうか。

## ○ 質問番号 9 番 教育委員会関係

議席番号 6 番 大原中学校 <sup>たかはし</sup>高橋 <sup>みつる</sup>充 議員

### ムサシトミヨ公園の建設について

社会教育課

熊谷はよくムサシトミヨの町といわれますが、市民のほとんどの方が写真では見たことはあるけれど実物を見たことがないと思います。僕はムサシトミヨの実物を一度だけ見たことがあります。最初はただの魚だと思いつつも一目見ると魚とは思えない色鮮やかさと形と美しさに感動を覚えたのと同時にムサシトミヨの町と称される熊谷に誇りを持ちました。しかし、現在熊谷の市民のほとんどがこのすばらしい生物の実物を見たことがないのです。その理由としてはもっと気軽にムサシトミヨと触れ合うことのできる施設がないことが一番の理由だと考えられます。市民が熊谷にさらに親しめる意味でもムサシトミヨがいる池がある公園をつくったらどうでしょうか。

議席番号 20 番 三尻中学校 <sup>もりやま</sup>森山 <sup>ゆうき</sup>雄貴 議員

### 三尻地区への図書館の設置について

社会教育課

僕たちが住んでいる三尻地区には近くに大きい図書館がありません。平日に使いたいときや調べ物をしたいときに図書館が近くにあれば便利です。三尻地区周辺に大きい図書館をつくってもらえませんか。

議席番号 27 番 妻沼東中学校 <sup>つくい</sup>津久井 <sup>あきの</sup>亮乃 議員

### 学級文庫の充実について

社会教育課

中学校に入ってからよく、小説等の本を読むようになったのですが、図書室の開いている時間帯が合わなくて、なかなか図書を借りられません。そのため、各教室にある文庫をもっと充実させたいのですが、その費用はどのようにきめられているのでしょうか。また、その費用は今以上に増やすことは可能なのでしょうか。

○ 質問番号 10 番 教育委員会関係

議席番号 12 番 大麻生中学校 <sup>やまき</sup>山崎 <sup>しんご</sup>真吾 議員

学校体育館の再建について

教育総務課

私たち大麻生中の生徒は、授業や部活動・各種集会や行事などで毎日のように体育館を使用しているのですが、その体育館が老朽化により床、壁などの傷みが激しくなってきました。聞くところによると、旧熊谷市の小規模5校（大麻生・吉岡・別府・中条・奈良）が同様だそうです。熊谷市として再建予定はあるのでしょうか。迅速な対応をよろしくお願いします。

議席番号 15 番 吉岡中学校 <sup>おおた</sup>太田 <sup>しの</sup>紫乃 議員

教室に入る悪臭対策について

教育総務課

私の通う吉岡中学校は、緑に恵まれたいい環境にあります。近くには養鶏場があり、窓をあけると、1年中を通して臭いがしてきます。この臭いがなくなれば、もっと授業に集中できると思います。養鶏場をなくすと言うことは無理なので二つの策を考えてみました。一つ目はエアコンをつけることです。これをつけることで窓を開けなくてよくなり、臭いが入ってきません。二つ目は、空気清浄機をつけていただくことです。これをつけることで空気がいつでもきれいなので快適に過ごせると思います。どうかこの臭い対策をしていただけませんか。

議席番号 18 番 別府中学校 <sup>のぐち</sup>野口 <sup>あやか</sup>綾香 議員

学校の防犯対策について

教育総務課

学校では、防犯対策がしっかりになっていないと思います。不審者が来ても先生方が対処することしかできないのは、とても不安です。それに、学校に勝手に入って来られたりするのは困ります。なぜなら安心して勉強ができないからです。夜に誰かが校舎に入っていたらをして私たちがいやな思いをするのは困ります。学校に防犯カメラを置いて夜中も誰が入ったかわかるようにしてもよいと思います。一日中カメラを回してもよいぐらいだと思います。私たち中学生が安心して生活できるようにもう少し考えて、防犯対策をしっかりしていただけないでしょうか。

## ○ 質問番号 11番 教育委員会関係

議席番号 21番 奈良中学校 <sup>いしかわ</sup>石川 <sup>なな</sup>奈菜 議員

職業学習について

学校教育課

私たちの学校では、今、職場体験を通して仕事の大変さや協力することの大切さを学んでいます。しかし、なかなか興味のある仕事の内容を理解できない人が多いと思います。そこで、私たちに職場の内容がわかるような資料を学校単位でもよいのでほしいです。そして、私たちがもっと職業について詳しく知り、今よりもたくさんのことをわかっていけば大人になっていく私たちにとってよい参考になると思うのですがどうでしょうか。

議席番号 24番 大幡中学校 <sup>おかだ</sup>岡田 <sup>まいこ</sup>舞子 議員

英語教育特区校について

学校教育課

熊谷市の北に位置する群馬県太田市では構造改革特区を利用して、「ぐんま国際アカデミー」が昨年開校しました。生徒は太田市を問わず近隣から受験していると聞いています。英語教育を最大の特徴とした小・中・高一貫校です。

教育関係者やマスコミの関心も高く新聞・テレビに度々出てきます。国語・社会・家庭科を除く全ての教科を英語で指導しています。英語教育の必要性は理解できますが、この教育環境で日本人・日本的な思考が備わるでしょうか。卒業後の進路はどうなるのかな、などと考えているのは私だけでしょうか。このような英語教育特区校の教育をどうお考えですか。そして、熊谷市にもこのような学校が必要だとお考えですか。

議席番号 32番 小島中学校 <sup>えはら</sup>江原 <sup>まさゆき</sup>雅之 議員

小島小中学校の児童生徒の減少について

学校教育課

僕たちの学校は小学校が2階、中学校が3階という小中合同の小さな学校ですが、毎日楽しく勉強や運動に励んでいます。しかし、最近は卒業生よりも入学生のほうが少ないため年々全校生徒が減っています。

部活動は、男女ともテニス部だけです。今年の6月の学徒大会では市内で男子団体戦3位とがんばっていますが、数年後には人数が足りないため、団体戦は出場することができません。個人戦だけのエントリーになります。

また、体育祭の応援合戦や、合唱などの、多人数で行う活動が年々難しくなっています。

何とか、児童生徒を増やして、更に活気ある学校生活を送りたいと思います。テニスをやりたい子は、他の地区からでも小島中に入学できるようにするなど、何か対策をとっていただきたいと思います。